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Ata nº 2 

Sessão realizada no dia 20 de dezembro de 2021 

Aos vinte dias do mês de dezembro do ano dois mil e vinte e um, realizou-se no auditório dos 
Bombeiros Voluntários de Pataias, a sessão Ordinária da Assembleia da União das Freguesias de Pataias 
e Martingança, que teve início pelas vinte e uma horas e vinte e dois minutos, com a seguinte Ordem 
de Trabalhos:--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Período antes da Ordem do dia 

1 – Análise da Situação Financeira; 

2 – Apreciação do Relatório de Atividades; 

3 – Análise, discussão e aprovação da Proposta de Orçamento para 2022; 

4 – Análise, discussão e aprovação do Plano Plurianual de Investimento para 2022; 

5 – Análise, discussão e aprovação da proposta do Mapa de Pessoal para 2022. 

Período depois da ordem do dia 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Mesa da Assembleia Ricardo Santos começou por saudar todos os presentes e 
fez a chamada dos membros da Assembleia, verificando-se a ausência de Adriana Bento que justificou 
a falta por motivos profissionais e foi substituída por Ana Rico, Carlos Alberto Pimenta da Fonseca falta 
também justificada por motivos profissionais sendo substituído por Diogo Duarte, nos membros da 
Assembleia e Valter Ribeiro Presidente do Executivo por estar confinado em casa com Covid19, sendo 
substituído pelo secretário Dário Moleiro .  

Havendo quórum, deu-se início aos trabalhos e Ricardo Santos informou que a ata número um que 
todos os membros da Assembleia receberam, por se tratar da ata da tomada de posse dos eleitos para 
um novo mandato, não vai a votação da Assembleia. 
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Período antes da Ordem do dia 

Feita a inscrição dos membros da Assembleia que queriam usar da palavra, começou por intervir 
Andreia Vicente, eleita pela coligação Nós Cidadãos, que após ter cumprimentado os presentes, 
começou por felicitar o Executivo pela iluminação do Natal. 

De seguida falou das Ruas da Fonte da Moura e dos Arneiros, nos Pisões onde o alcatroamento não foi 
acabado e as pessoas estão descontentes porque o pavimento atual já está degradado. 

A Rua do Segrel na Pedra do Ouro também precisa de ser limpa para que não voltem a haver 
inundações como em setembro. 

Perguntou para quando o início das obras do Centro Escolar de Pataias e se no valor que o Município 
tem orçamentado para o ensino no concelho, está incluído o valor das obras do Centro Escolar de 
Pataias. 

A Coligação Nós Cidadãos criou um post nas redes sociais para que os fregueses lá coloquem as suas 
questões e reclamações e uma das perguntas é se há verba ou não para o saneamento básico dos 
Pisões ou se o saneamento dos Pisões não passa de promessas. 

Outra pergunta prende-se com a Rua Campo de Futebol em Martingança onde apesar de haver bandas 
redutores, os carros continuam a passar com muita velocidade e por isso pergunta se podem ser 
colocadas lombas nessa rua sobretudo junto às escolas. Continuando na Martingança, a população 
reclama da falta de limpeza e manutenção das ruas, da falta de zelo, da poda das árvores do Rossio e 
junto ao cemitério. 

Por fim, perguntou se a Junta tem algum calendário ou plano com as datas da limpeza das ruas que 
possa ser consultado. 

Ana Catarina Oliveira da bancada do Partido Socialista começou por saudar os presentes, deu os 
parabéns ao Executivo pela iluminação de Natal e sugeriu que fossem feitas atividades por parte da 
Junta de modo a fomentar o comércio local. 

Falou depois das estradas que estão alcatroadas, mas não estão marcadas o que as torna perigosas. 
Algumas delas deveriam também levar lombas para cortar a velocidade dos veículos. Alertou que o 
caminho do vale das Paredes está bastante danificado. 

Deixou duas sugestões ao Executivo, a criação de um serviço de transporte de pessoas entre os vários 
locais da União de Freguesias que iria beneficiar sobretudo a população idosa mesmo que tivesse que 
pagar um preço simbólico. A outra sugestão foi a transmissão online das sessões da Assembleia de  
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Freguesia. Assim, as pessoas viam que assuntos eram tratados e a forma como são tratados. Talvez 
fosse uma maneira de mobilizar a população para os problemas das Freguesias. 

Por fim falou Rui Coutinho também da bancado do Partido Socialista que após cumprimentar os 
presentes, saudou o facto de já poder haver público a assistir às sessões, embora seja pouco e por isso 
também apoia a sugestão da Catarina. 

Começou por se queixar da falta de pressão da água pública. Veem-se obras de colocação de bombas 
em alguns locais das Freguesias e pergunta se essas obras são para aumentar a pressão da água, se for, 
na zona da Cabrela e da Ferraria dada a dimensão dos tubos que estão a colocar, vai ser escassa. As 
casas dessa zona não têm pressão e já há ali muitos moradores. 

Questões levantadas pelos habitantes da União das Freguesias, na Rua do Lugar na Martingança o 
alcatroamento não foi acabado e há desníveis nas bermas, como não há passeios é perigoso as pessoas 
andarem a pé nessa rua. Perguntou para quando o alcatroamento da Rua de Vale Leição, também na 
Martingança porque a rua está em péssimo estado. 

A iluminação das estradas que ligam a Martingança à Burinhosa e a Burinhosa a Pataias, é muito má, 
faltam candeeiros. Deixou esse alerta e terminou desejando a todos Boas Festas. 

Dário Moleiro, em representação de Valter Ribeiro, após cumprimentar os presentes, começou por ler 
uma mensagem enviada pelo Presidente da Junta.  

Respondendo a Andreia Vicente, em relação às ruas dos Pisões, houve efetivamente trabalhos de 
remoção de lombas que não foram concluídos. Está-se a aguardar que a equipa venha remover o resto 
das lombas para depois serem então alcatroadas. 

Na Rua do Segrel, Pedra do Ouro, tem havido cheias porque quando as casas foram construídas, foram 
feitos sumidouros que não estão a ser suficientes para as cargas de chuva que têm caído. É uma 
preocupação que a Junta já fez chegar à Câmara e os bombeiros têm dado apoio no sentido solucionar 
o problema quando ele ocorre. 

Quanto ao Centro Escolar falta o parecer da Proteção Civil que é necessário para adjudicar a obra. O 
investimento está orçamentado, mas não sabe o valor. 

Vão haver obras na Avenida Rainha Santa Isabel, entre a rotunda da fonte luminosa até às bombas da 
Repsol, mas ainda não se conhece o projeto. 

O saneamento básico de Pisões, Mélvoa e Paios é uma situação que se arrasta há já muitos anos porque 
dada a geografia acidentada do terreno, não pode haver ali o saneamento básico típico. Estão sempre 
a aparecer melhores soluções e terá que haver um estudo para ver qual a melhor para aquele caso 
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Rua Campo de Futebol na Martingança, já lá existem lombas junto ao campo e é um facto que sempre 
que as estradas são melhoradas, potenciam o aumento da velocidade dos veículos. Novas lombas para 
essa rua é um caso a ser estudado. 

A questão da limpeza das ruas da Martingança é mais complicada porque tem muitas árvores de folha 
caduca e isso complica os trabalhos de limpeza. Há efetivamente um plano, mas por vezes tem que ser 
alterado para se acudir noutras áreas e por isso é complicado cumprir esse plano. Em relação aos 
jardins é outra equipa e os jardins têm um plano que é seguido, as valetas é mais difícil. 

A poda das árvores já foi pedida à Câmara. 

Respondendo a Ana Catarina Oliveira e quanto à ajuda ao comércio local, disse que a Junta de 
Freguesia, como não tem feito jantares de Natal nestes dois últimos anos devido à Covid19, oferece 
um voucher a cada trabalhador para ser usado no comércio local.  

Em relação às lombas, estão previstas para a Rua da Estação, uma ao pé da Pneugare e outra perto do 
caminho de ferro. 

O Caminho do Vale das Paredes, normalmente é arranjado mais perto do Verão, mas irá ver como está. 

A mobilidade dos fregueses é uma questão sobre a qual se tem falado muito e é realmente uma 
necessidade. Mesmo com uma rede de transportes a resolução não seria viável. 

Sobre a transmissão das sessões da Assembleia online é uma situação que deverá ser respondida pelo 
Senhor Presidente da Assembleia, Ricardo Santos. 

Respondendo a Rui Coutinho as bombas que estão a ser colocadas pelos Serviços Municipalizados não 
são para aumentar a pressão da água, mas sim para leituras. Serve apenas para medir o caudal da água. 

A Rua do Lugar vai ser requalificada e a do Vale Leição também vai ser alcatroada. 

A iluminação da estrada que liga Pataias à Burinhosa já foi solicitada à Câmara e a Junta pode também 
pedir a eletrificação da que liga Burinhosa à Martingança. 

Não havendo mais respostas por parte do Executivo, Ricardo Santos tomou a palavra para falar da 
transmissão das Assembleias online e a sua opinião é que a pouca afluência dos fregueses as reuniões 
da Assembleia, é uma questão cultural que a transmissão não irá alterar, mas irá falar com o Executivo 
e com a Mesa da Assembleia sobre o assunto. 

Depois falou da aprovação do Regimento da Assembleia que tem que ser aprovado por esta 
Assembleia. Como alguns membros no o conhecem, decidiu entregar a cada elemento da Assembleia 
uma cópia do atual para ser vista e, na próxima Assembleia será então aprovado, já com as alterações 
e sugestões que possam haver por parte de todos os que integram a Assembleia, pois será a “Bíblia” 
que regerá o atual mandato.  
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Ordem de Trabalhos: 

1 – Análise da Situação Financeira 

Dário Moleiro fez a exposição deste ponto comparando-o com a situação financeira do mês de junho 
e concluiu que a mesma está equilibrada. 

Não houve questões 

2 – Apreciação do Relatório de Atividades 

Dário Moleiro apresentou este ponto e das atividades da Junta e salientou o reforço da sinalização 

vertical com a colocação de mais sinais de STOP e aproximação de estrada com prioridade. 

Como não há a realização da festa de Natal, foi feita a distribuição de prendas em todas as escolas e 
nos lares de idosos. 

O jantar de Natal com os funcionários e colaboradores da Junta não vai ser possível, por isso foram 
entregues vouchers aos mesmos. 

Tem havido um incremento na entrega de bens a famílias carenciadas. Há o projeto da CLDS 4G que 
faz o acompanhamento destas pessoas e são cada vez mais as que procuram apoio nomeadamente 
com crianças a cargo. Houve um apelo para que fossem denunciados estes casos de pobreza escondida. 

Houve reuniões do Executivo com diversas entidades, nomeadamente com a Secil para que instalações 
que estão desocupadas, possam ser ocupadas como por exemplo os campos de ténis, as piscinas e 
fornos de cal. Haverá vários projetos no sentido de ocupar essas instalações. 

E houve uma homenagem ao Joaquim Matias, tanto aqui em Pataias como no cemitério onde está 
sepultado em Oeiras. 

Houve apoio à Unidade de Saúde Familiar de Pataias sobretudo na área da vacinação do Covid19. 

3 – Análise, discussão e aprovação da Proposta de Orçamento para 2022 

4 – Análise, discussão e aprovação do Plano Plurianual de Investimento para 2022 

Estes dois pontos foram apresentados em simultâneo pela funcionária da Junta, Lucília Soares que 
através de slides foi dizendo a previsão da receita e da despesa das diversas unidades orgânicas. A 
proposta de orçamento para dois mil e vinte e dois tem na sua receita e despesa uma previsão de um 
milhão, trezentos e setenta e cinco mil, duzentos e treze euros (1 375 213€) sendo que um milhão e 
oitenta e sete mil e trinta e um euros (1 087 031€) são receita corrente e duzentos e oitenta e oito mil 
cento e oitenta e dois euros (288 182€) são de capital. Na despesa há uma previsão de um milhão e 
sessenta e três mil quinhentos e oitenta e seis euros (1 063 586€) na despesa corrente e trezentos e 
onze mil seiscentos e vinte e sete euros (311 627€) em despesa de capital, ou seja, investimento. 
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Foi também explicado o mapa do PPI indicando as rubricas que são de investimento e o que é que 
significam. 

Postos a aprovação estes dois pontos, o ponto 3 foi aprovado por maioria com quatro abstenções e o 
ponto 4 foi aprovado, também por maioria, com quatro abstenções 

5 – Análise, discussão e aprovação da proposta do Mapa de Pessoal para 2022. 

Este ponto foi explicado pela mesma funcionária, que informou que durante o ano de dois mil e vinte e um 

decorreu um procedimento concursal, para recrutamento de três trabalhadores para a categoria de assistentes 

operacionais na área da limpeza urbana, que entraram a um de julho ao serviço. 

Não houve questões e a proposta foi aprovada por maioria com uma abstenção. 

Período depois da ordem do dia 

Neste ponto dedicado à intervenção do público, começou por falar o Senhor Fernando Vitorino, residente em 

Martingança Gare, para apontar algumas falhas que detetou na área da União das Freguesias a saber: 

Falta de WCs públicos na zona do parque infantil da Martingança; 

Faltam 2 candeeiros de iluminação pública no Caminho da Cruz junto à empresa Somema; 

Faltam dois candeeiros de iluminação pública na parte frontal do pavilhão gimnodesportivo de Martingança 
junto às escadas; 

É necessário eletrificar as passadeiras de peões de Estrada Nacional 242 junto à Igreja da Martingança; 

A eletrificação da Rua Joaquim André na Martingança está mal feita; 

A Rua do Rossio em Martingança tem os candeeiros de iluminação pública distanciados e há falta de iluminação; 

A Avenida Nossa Senhora de Fátima em vez de ter candeeiros tem “pirilampos”; 

Na Estrada Nacional 356 foram retiradas as placas de informação de Martingança e redução de velocidade 
quando foi requalificada e nunca mais forem recolocadas; 

Pergunta se a Estrada Pisões-Pataias Gare é municipal; 

Na estrada entre Moita e Martingança Gare falta a placa de informação de Martingança Gare e saída de fábrica; 

Falta sinalização em toda a Estrada Atlântica; 

Diz não à plantação de Plátanos no Rossio da Martingança e fez depois mais alguns reparos sobre a Proteção 
Civil Nacional. 

De seguida falou Liliana Vitorino, residente no lugar de Burinhosa, que começou por felicitar os eleitos, 
desejando um bom mandato. 

Falou de alguns problemas que recolheu junto dos fregueses de Burinhosa e Pedra do Ouro. 
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Começou por perguntar para quando o fim das obras na Rua de Angola, junto à entrada para a Rua Rainha Santas 
Isabel, pediu iluminação pública para a Travessa da Quinta junto à Quinta da Valinha e alertou para a falta de 
sinalização nas estradas da Burinhosa. 

Na travessa do Areeiro queixam-se de duas tampas de esgotos que deitam mau cheiro para o ambiente e no 
final da Rua do Pilado já junto do pinhal, as raízes dos pinheiros criaram lombas o que obriga os condutores a 
desviarem-se, correndo assim o risco de ali haver choques frontais. 

Na Pedra do Ouro, a passadeira junto à rotunda não está identificada, as águas das chuvas acumulam-se na 
estrada porque não há escoamento, não há limpeza de sargetas, falta toponímia e o acesso à praia está 
complicado. 

Finalmente deixou uma nota ao Senhor Presidente da Assembleia, que estamos na era da transição digital e se 
houvesse transmissão das Assembleias, o Senhor Presidente da Junta hoje poderia estar a assistir à Assembleia. 

Foi depois a vez do Leandro Matias falar sobre o Agrupamento de Escolas de Cister, dizendo que enquanto aluno, 
lutou bastante para a qualidade do ensino. Nota-se que há uma “fuga” de alunos para as escolas da Marinha 
Grande e Nazaré. Os alunos de Pataias não gostam de ir para Alcobaça e os de Alcobaça não gostam dos alunos 
de Pataias. Deveria de haver um debate sobre esta situação. 

Falou depois de um site da Transparência Internacional onde se colocam questões que vão para além da Lei e 
na sua opinião os mandatos deveriam ter apenas doze anos sem possibilidade de serem prolongados por outras 
vias. 

Deixou algumas sugestões, sendo que uma delas seria o Executivo colocar o seu programa no Site da Autarquia 
e ir assinalando o seu cumprimento. 

As sessões online não servem para as pessoas falarem, mas fomenta que as pessoas conheçam e participem 
mais. Pode apenas ouvir-se o áudio, a única razão para que isso não seja feito é o escrutínio que pode trazer. 

Por fim falou Maria António Soares, residente no lugar de Burinhosa, para pedir o alcatroamento da Rua do 
Tronco, são apenas alguns metros e não é necessário alargar a rua. 

Em resposta aos assuntos colocados pelo público, Dário Moleiro respondeu ao Senhor Fernando Vitorino que 
no PPI que foi aprovado nesta Assembleia estão 15 000€ (quinze mil euros) destinados aos Wcs do parque de 
lazer da Martingança. 

A energia elétrica já foi solicitada, a do Pavilhão Gimnodesportivo já foi reforçada e a poda já está solicitada à 
Câmara. Em relação à sinalização, o Executivo vai avaliar a situação. 

À Liliana Vitorino respondeu que assim que os postes da PT forem retirados as obras avançam. As tampas de 
esgoto são das elevatórias que existem no local e o pessoal dos serviços não vê lá nenhuma anomalia, poderá 
ser na habitação algo que esteja mal. 

Na Pedra do Ouro o acesso à praia está já a ser solucionado pela câmara. 

Ao Leandro Matias respondeu que o Executivo iria avaliar as sugestões que deu. Em relação aos mandatos deste 
Executivo, eles foram-lhes dados pelos eleitores e só os estão a fazer porque as pessoas assim o quiseram. 
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À Maria Antónia respondeu que já foi pedido orçamento para o alcatrão e que caso haja acordo com os 
proprietários da Rua do Tronco, esta irá ser alargada. 

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia agradeceu a todos a sua presença, desejou Bom Natal e 
Ano Novo e deu a sessão por terminada pelas vinte e três horas e dezanove minutos, sendo lavrada 
ata da mesma que eu, Lucília Perpétua dos Santos Salgueiro Soares, Técnica Superior, subscrevo. 

 

 

        O Presidente da Assembleia da União das Freguesias de Pataias e Martingança 

 

 

 

Ricardo Santos 

 

A 1ª Secretária da Assembleia da União das Freguesias de Pataias e Martingança 

 

 

Juliana Santos 

 

 

A Técnica Superior da União das Freguesias 

 

 

Lucília Soares 


